
発言通告書 （本会審議となった案件に対する発言者及び発言要旨） 

 

令和５年第１回定例会 

 

議員名 発言対象案件・要旨等 

５番 

木戸 晃 

（市民の声） 

 

【発言対象案件】 

報告第２号 

 

【件名】 

令和５年度一般財団法人高石市保健医療センターの事業

計画及び予算の報告について 

 

【要旨】 

１：事業計画 

(1)診療センター事業について 

 PCR検査を実施していたが、今年度計画にはその文言が

ない、今後、新たな感染対策が必要になった際には PCR

検査設備は設置しないのか教えてください。 

 

(2)老人保健福祉事業 

この事業のサービスにすでに通所リハビリテーション

（デイケア）があるが、それに加えて新たにパワーリ

ハビリテーション事業者に同敷地内に設置する理由を

教えてください。 

 

(3)高石市の介護の現状についての課題と要望 

 

２：予算 

(1)８事業の各事業ごとの計数を確認します。 

 

 

  



議員名 発言対象案件・要旨等 

６番 

山敷 恵 

（市民の声） 

【発言対象案件】 

報告第２号 

 

【件名】 

令和５年度一般財団法人高石市保健医療センターの事業

計画及び予算の報告について 

 

【要旨】 

診療センターの無償貸与について 

健康まちづくりについて 

事業計画について 

 

・上記は発言の順番を表したものではございません。 

・発言時間は１人３０分以内（答弁を含む）。  



 

質問通告書 （一般質問） 

 

令和５年第１回定例会 

議員名 質問要旨等 

１番 

松田 亜季 

（日本共産党） 

新型コロナウィルス対策 

・マスク着用の緩和措置 

・文科省の通知に対する今後の小中学校指導について 

 （卒業式での着用等について） 

 

学校教育について 

・公休など休みの取り方について 

 

住民基本台帳の閲覧と記録について 

・NHK 報道についての確認 

 

  



議員名 質問要旨等 

２番 

明石 宏隆 

（日本共産党） 

市内の横断歩道について 

・交通ルールについて 

 

羽衣駅前再開発について 

・駅東側についての要望 

 

教職員について 

・教職員の病気休職者と指導力不足認定について 

 

行政手続き等のサービスについて 

・行政手続きの外国人への対応について 

 

  



 

議員名 質問要旨等 

４番 

吉田 佳代子 

（公明党） 

子宮頚がんワクチンについて 

・現状 

・9 価 hpvワクチンについて、高石市としての見解をお聞

かせ下さい 

・今後のスケジュールについて 

 

地域交通の構築 

・A Ｉオンデマンド型交通の導入 

 

おくやみ窓口の設置 

・現状及び本市の見解をお聞かせ下さい 

・行政手続きの簡素化 

 

子どもの登校の安全対策 

 

その他 

・市民からの要望について質問します。 

 

 

 

  



議員名 質問要旨等 

５番 

木戸 晃 

（市民の声） 

阪口市政の総括を問う。 

・財政問題のありよう 

・職員採用のありよう 

・指定管理のありよう 

 

石油コンビナート防災、市の取り組み方を総括します。 

 

以下の高石市独自施策を総括します。 

・子育て支援 

・学力向上に向けた対策 

・介護支援 

 

  



議員名 質問要旨等 

６番 

山敷 恵 

（市民の声） 

阪口市政の 20年を問う 

・子育て・教育の観点 

・個人情報保護の観点（SWC に始まり約 19,000 人分の個

人情報閲覧許可に至るまで） 

・人口減少の観点（特に年少人口の減少について） 

・ブランド戦略、SWC 計画（せせらぎ）、創業型コミュニ

ティカフェなどの費用対効果 など 

 

その他、会期中に惹起された問題 

 

  



議員名 質問要旨等 

７番 

印丸 裕久 

（高志会） 

行政情報の発信について 

・高石市 LINE について 

・防災、防犯情報の発信について 

 

市内在住の職員数について 

・災害発生時の対応について 

 

備考 

・提出後に出た市民からの質問・要望があれば質問させ

て頂きます。 

  



 

 

  

議員名 質問要旨等 

９番 

久保田 和典 

（公明党） 

支え合い助け合う地域社会の構築について 

・日常の買い物などへの支援の推進について 

・認知症高齢者の安心な施策の推進について 

・心のサポーター養成制度の充実について 

・ヤングケアラー等への支援の推進について 

・地域防災力の向上への取り組み強化について 

 

デフリンピック支援と共生社会の推進について 

・障がい者がスポーツや文化芸術に取り組む環境や基盤整

備について 

・情報バリアフリーの推進について 

・共生社会の構築のための啓発活動について 

・応援事業（ホストタウン）への参加について 

 

行政のデジタル化について 

・マイナンバーカードの活用について 

・プログラミング教育の充実について 

 

その他、市民からの要望等について質問します。 



議員名 質問要旨等 

１０番 

寺島 誠 

（無会派） 

教育関係 

・部活動の地域移行について  

・園児送迎バス安全装置について 

・ウイズコロナの学校生活について 

 

交通関係 

・道路交通法改正による自転車ヘルメットの着用努力義

務について 

・福祉バスについて 

 

市政全般について緊急を要する場合等は質問します。 

 

 

  



議員名 質問要旨等 

１１番 

松本 善弘 

（高志会） 

９月議会に指摘した個別施設計画の進捗について 

・小中学校 

・公民館 

・その他 

 

学校給食について 

・３学期は給食の無償化を実施されたが、今後の対応に

ついて 

・給食の滞納状況について 

・給食の徴収費用について 

 

ふるさと納税について 

・大幅な収支赤字を計上しているが、その対策について 

 

旧市民会館図書館の跡地の利用について 

 

小中学校の学校図書について 

 

南海中央線 東羽衣第１地区の進捗について 

・工事の進捗状況 

・交通安全対策 

 

連立、羽衣駅、高石駅について 

・高師浜線の進捗 

・本線の側道整備の進捗 

・東羽衣駅北ヤードの進捗 

・羽衣駅西側の状況について 

・羽衣駅の基本計画策定について 

・高石駅前芝生事業の進捗について 

・高石駅高架下、駅西側について 

 

備考 

・提出後に、市民からの案件があれば、質問させて頂き

ます。 

 

  



 

議員名 質問要旨等 

１２番 

永山 誠 

（高志会） 

政策推進部関連 

・旧市民会館、図書館跡地の活用に関して 

 現在に至るまでの活用に関する検討内容について確認

します。 

・高師浜の美化及び保全について 

 →今後の継続的な取組みの依頼 

 

土木部関連 

・高石駅前（東側）広場整備事業の進捗状況について 

・高石北線の開通時期と信号設置について 

 

教育部関連 

・中学校における２学期中間テストの時期変更について 

・感染症対策終了後の子供達への対応（マスク等）につ

いて 

・校区再編の進捗状況について 

・小中学校の放課後校庭開放について 

 

  



議員名 質問要旨等 

１３番 

畑中 政昭 

（高志会） 

高石駅の駅前整備について 

・工事の概要 

 

その他、市政全般 

・会期中の市民からの要望、委員会審査では明らかにな

らなかった事項、通告時からの状況変化等へ適切に対

応する必要などから、このように記載したが、熟した

論議になるよう綿密に事前の取材などを執り行う予

定。 

 

  



議員名 質問要旨等 

１５番 

清水 明治 

（市民クラブ） 

市街化調整区域について 

・蓮池公園の整備 

・市街化調整区域の環境整備の方向性 

 

自転車マナーアップ 

・小中学校の交通安全教育の取組 

・市民への啓発活動等について 

 

災害支援について 

・地震・津波総合避難訓練検証 

・防災無線・災害時応援体制等について（自主防災との

連携） 

 

市関連組織等の運営支援の在り方 

・マンパワー確保、運営支援等 

・地域防犯センター組織の現状と今後の在り方 

 

・上記は質問の順番を表したものではございません。 

・質問時間は１人４５分以内（答弁を含む）。 


